

Labor de prensa

Pocas son las personas que pueden darse idea de la misión educativa y cultural de la Prensa: en un país en donde ésta, en su mayor parte, se utiliza para defender doctrinas de partido, para encubrir las grandes iniquidades y crímenes políticos, para saciar odios y rencores injustos, para desprestigiar a los más, para crear reputaciones falsas de los menos, para propagandas comerciales e industriales, dignas de catálogo o de listillas boticinas, para todo, en suma, menos para el supremo y magno fin para que fue creada en aras de la necesaria difusión de los conocimientos y de la cultura.

Muchas son las personas que constantemente se quejan del poco amor que la mayoría de sus conciudadanos prestan a lo verdaderamente necesario y trascendente, de la deficiente organización de nuestras colectividades representativas, de la pobreza e incultura oficial de nuestros centros, y, al pensar así, olvidan sin duda que la prensa española, quizá con más culpa que la de otros países, ha contribuido torpemente a ello con la nefasta tarea de dishonrar las letras de molde, dedicándose a entresacar del fango para lanzarlas sobre el objeto, muchas veces digno, de ciertos odios inspiradores, palabras repulsivas y argucias que constituirían verdadero motivo de vergüenza en boca del más depravado rufián, y que no sirven sino para hacernos sentir suprema lástima hacia aquellos que tan torpemente las lanzaron, dándonos así a entender, no sólo su degradación y baja incultura, sino también sus mezquinos y abominables sentimientos.

La censura que ahora tanto se moleja, no debiera ejercerse en realidad contra asuntos que, ora tratando de cuestiones nacionales o extranjeras, expresaran o resumiesen algo que pudiera traducirse en materia de sentida idea o gía, sino para prohibir en suma, en bien del propio prestigio nacional, cuanto con torpes o malévolos fines se pretendiese dar a la luz pública con vejamen y escarnio, no sólo de la honra o personalidad privada, sino también con desprecio y desdoro de la colectividad misma.

Nada de eso: la que Murat llamó «prodigiosa máquina de Guttemberg», tiene en realidad más altos fines. Las campañas de prensa, esa especie de torneos intelectuales que a veces se entablan entre periodistas o tribunos, no deben ser campañas de difamación; no deben ser de injurias las más de las veces falsas, y siempre fuera de razón por la forma en que se hacen; es lástima malgastar esas fuerzas intelectuales en hacer resaltar la figura determinada de una persona buscando sobre ella el daño «con mezquinos sentimientos». Demuestra muy escaso concepto de la prensa el que así obra, y valdría más que tan arduos empeños se empleasen en pro de una causa común o para rebatir un daño general.

Sobre todo en nuestro pobre país, ¡es tanto o que hay que tratar! El abusivo escarnio que del pueblo hacen los escandalosos presupuestos municipales, la multitud de solares baldíos a los que no se hace tributar fuertemente como se debiera para estimular así su edificación con lo que, además de un gran descaigo contribuido para las industrias y brazos de producción, se daría trabajo y pan a los pobres evitando asimismo la emigración y abarrotando las casas; el contemplar tantos y tantos terrenos como existen dedi-

cados al recreo en esta época de tan enorme carestía subsistiva, y en la que la producción de materias alimenticias no es solo una industria libre sino un deber, el nunca y bastante criticado abandono en que hoy yace todo aquello que, siendo de interés general y por estar más o menos íntimamente ligado con lo que debió constituir la justa base de nuestra tributación, se relaciona con los propios intereses cuyos favores nunca llega a alcanzar por que esto sería mermar los que reciben de propia mano otros vividores que son los que se los administran... es tanto decimos lo que hay que hacer, si queremos dar una justa ocupación a nuestras plumas y un lugar aunque preeminente siempre escaso para lo que merece la prensa!

Pero no; no es fácil encontrar espíritus que sepan sentir un ideal hasta el punto de despojarse de toda esa serie de influencias, presiones y convencionalismos a veces de los propios intereses amenazados inicuamente de escarnio, para arrojarse todo y lanzarse en defensa de esos santos ideales que tan hermosos y fáciles se nos parecen allá arriba, en la lejana y grata región en que los colombamos.

El despertar al pueblo, enseñando a las causas de la propia ignorancia que así lo desespera en el supremo grito de infelicidad que por todas partes se escucha, es una labor harto peligrosa para el mismo que la ejecuta, y casi podría decirse que es tal como si tratásemos de despertar a una fiera cuyo sueño se deslizase tranquilo al peligroso borde de un abismo.

Las primeras sacudidas de un aletargado, quién duda de que pueden ser peligrosas para el que lo despierta si a gunas veces hasta insconiente e indirectamente lo son mortales para él mismo?

Así pues, la necesaria labor de prensa, aún cuando no sea de todo punto imposible, e presenta por lo menos bastantes dificultades.

No son todos los que se atreven a lanzar determinadas acusaciones aún teniendo en su mano pruebas eficaces para ello; no son todos los que logran conquistar para su espíritu la necesaria y siempre natural independencia que les permita con amplio criterio tratar y defender de aque las cosas o de aquellos ideales de que su pueblo está necesitado y aún él mismo.

Para conseguir en los hombres todos esa independencia espiritual, es condición absolutamente precisa la independencia material y descaigo de toda Jefatura de cacicato o ligamento a partido político alguno; de todo protector o amigo peligroso que pueda en un momento dado ejercer sobre nosotros determinadas influencias. Y decimos que esto es absolutamente preciso, por que mientras esa independencia material no se consiga aún a costa de sacrificar algunas de nuestras propias comodidades, la otra independencia, la espiritual que toda campaña saneadora de prensa exige, quedará relegada al ya repetido rincón de nuestros deseos, y no será sino un «motu» más que en o sucesivo, tendremos sob e nosotros para producirnos la eterna amargura del fracaso y del desprestigio, en esta sola vez en la que, quizá por todos inconscientemente, quisimos dar a nuestra santa labor el necesario y justo nombre de única.

Enrique Brotons Gil

“UNION UNIVERSELLE”

Sociedad de Seguros Marítimos, Fluviales y Terrestres, de Marsella

Constituido el depósito de garantía de 250.000 pesetas exigido por la Ley

Agente general para España y Portugal

José Solé Oliva

BARCELONA.—P. Isabel II, 6 pral.

Primas suscritas en España en el último ejercicio deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Plas. 3.969.679'77

Siniestros pagados en España en el último ejercicio. 1.426.459,—

Primas suscritas en España desde 1 Enero a 31 Julio 1918 deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Plas. 3.421.412'46

Siniestros pagados en España desde el 1 de Enero al 31 de Julio de 1918. 1.365.703'25

Autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 10 Septiembre 1918.

Agente para la provincia; Guillermo Martínez Visconti. ALMERIA

DE LA GASCA

En el número de hoy de nuestro apreciable colega «La Independencia» leemos con placer un patriótico y elocuentísimo artículo que la pluma del culto escritor don Fausto Lagasca dedica a comentar la actual situación de una gran parte de los parrraleros almerienses a quienes no se les concede licencia para exportar su fruto a Inglaterra en virtud de que en años anteriores no pudieron hacerlo o lo hicieron involuntariamente a otros puntos.

Propono también la posibilidad y conveniencia de una unión entre los que sin razón alguna se hallan perjudicados para protestar de tal arbitraje y también para prevenir en años sucesivos posibles idénticos conflictos.

A tan simpática idea así como a todo lo que pueda traducirse en el general interés de las clases oprimidas de nuestra provincia, prestamos nuestro asentimiento.

Remitido

El Presidente del Consejo de Patronato de la Tienda Asi, don Juan Vivas Pérez, nos remite para su publicación la carta siguiente:

Sr. Director del periódico «El Día».

Presente.

Muy señor mío: Las calamitosas circunstancias actuales me obligan a dirigirme a usted, para hacer público un hecho bien notorio; pero que parece desconocer gran parte de los almerienses.

Durante el pasado mes de Agosto fueron distribuidas en la Tienda-Asilo «veinte y un mil seiscientos setenta y siete» raciones de comidas, cantidad que expresa claramente cuales son las penosas exigencias de la población pobre de nuestra ciudad.

Y para que el público sepa cual es el presente estado de cosas, damos los precios que han alcanzado las subsistencias, señalo las siguientes cifras.

Dos ellas de sesenta raciones cada una, cuestan 23,88 pesetas, y como las raciones se expenden a diez céntimos, la pérdida inicial asciende a 11,88 pesetas. En muchas ocasiones no se recaudan ni las doce pesetas, pues las beneméritas religiosas que por amor de Dios sirven en el Establecimiento, se ven obligadas a dar gratuitamente algunas raciones, cuando se presentan familias que no poseen bonos para cada uno de los que las componen y todos tienen hambre.

Las partidas que van citadas son harto ócuentes para que no cesite insistir sobre ellas; pero deben ser recordadas al conocer los ingresos que tiene la Tienda-Asilo. Son estos suscripciones particulares, que no llegan a 40 pesetas mensuales, y 50 pesetas con descuento de subvención del Ayuntamiento y van pagando por Abril. La Diputación Provincial acordó subvencionar con 20 pesetas a la Tienda-Asilo y no ha entregado ni un céntimo desde hace cuatro años, y lo mismo ha ocurrido con los ofrecimientos del Circulo Mercantil que solo da 5 pesetas desde hace muy poco tiempo gracias a las gestiones de las señoras Prorectoras del Establecimiento. La aristocrática Sociedad «La Peña» venía dando mensualmente 15 pesetas, las que ha suprimido hace algún tiempo. La Cámara Agrícola lo mismo que el Circulo Reformista nada dan para el sostenimiento de esta obra.

Ha de hacer constar que las herederas hijas de San Vicente e herederas de la Tienda-Asilo, no reciben retribución alguna del Es adnido de la Provincia ni del Municipio, laborando en el más sublime espíritu de sacrificio en bien de los pobres de Almería.

¿Cree la Ciudad que los fines que llena la Tienda-Asilo son de poca monta y que este establecimiento debe desaparecer?

El Patronato, en este caso, de seguir este torpe abandono, se verá en el doloroso trance de clausurar la Tienda-Asilo, en el caso de que los almerienses no cumplan con sus deberes y continúe la situación que he bosquejado.

Más estimo preciso recordar a Almería que el invierno se aproxima, y que en esta época se agudizan las necesidades de los pobres y de numerosos obreros cuyo único recurso es en la Tienda-Asilo que acudirá adoptarán los desamparados frente a aquellos que pudiendo remediar sus más parenterías necesidades no lo hacen?

Espero de V., Sr. Director que, atendiendo a las razones que apuntadas que an, preste su concurso a la obra que realiza la Tienda-Asilo en bien de los pobres de Almería y de los que no lo son y viven dentro de esta población haciéndose la ilusión de que se puede vivir así, olvidados por completo de los míes que perecen sin tener a quien acudir.

De V. atte. s. s. q. e. s. m. El Presidente del Consejo de Patronato.

Después de lo expuesto por el Sr. Vivas Pérez, pocos comentarios podemos hacer por nuestra parte. El pueblo de Almería, el comercio, las entidades todas que de algún modo puedan contribuir a la consecución de esta tan necesaria obra de caridad en los tiempos actuales, no deben permitir en modo alguno la desaparición de único centro que con más eficacia contribuye a remediar las necesidades de las clases pobres.

La sola cifra de que en el pasado mes de Agosto se hayan repartido «veinte y un mil seiscientos setenta y siete» raciones de comida a los pobres, da una idea de lo que este centro supone para corregir el hambre y la miseria que en Almería existe. Si todos los que sin esfuerzo casi, pueden contribuir a esta obra benéfica, lo hiciesen, no nos veríamos ante el triste y vergonzoso dilema de que dicho centro se clausurase, precisamente en los tiempos que atravesamos y ante la perspectiva de un invierno crudo y frío, como el que se avecina a los pobres. Las entidades pudientes de Almería tienen la palabra.

Para el señor Alcalde

Varios vecinos de la calle de Lepanto nos transmiten una queja para que S. S. elimine de algunas viviendas unos cuantos cerdos que por sus malos olores constituyen en las actuales circunstancias de epidemia, un peligro inminente para la salud de aquel vecindario.

Hoy que don Braulio se está excusando, tomándose un celo digno de todo elogio en bien de Almería vamos a hacerle un ruego, el cual suponemos no ha de echarlo en olvido, vista la importancia que en sí encierra.

La calle de Equilibr o más bien la conocida por cal de la Estación, si S. S. quiere darse una vuelta por la misma, se ha de cerciorar del lamentable estado en que se halla.

Esto que a simple vis a parece que no tiene importancia, si llojera en estos días, estarían clamando al cielo cuantos por necesidades parenterías tienen que atravesar por dicha calle.

Los innumerables baches que existen en la misma, hacen peligrosa la vida de los viajeros que en carruajes toman acceso a nuestra ciudad. Debemos de tener cuidado de restaurar sitios que como estos se ofrecen a primera vista de los viajeros.

¡Es cosa de poco don Braulio!

Unos carros de escómbros, una brigada de limpieza, que apisonen, extiendan y rieguen y como final, pocas pesetas de coste para la corporación.

Ondene sin demora la urbanización de tan importante vía y conste que no le regatearemos nuestro más sincero aplauso.

Varios vecinos de la calle de la Bomba, se nos quejan con sobrada razón, de que una turba de mozalbetes mal educados, han sentado sus reales plantas en dicha calle y no cesan en sus juegos peligrosos de armar pedreas, con lo cual están en constante peligro dichos vecinos.

Como quiera S. S. con solo dar orden a uno de sus subordinados evitara tales desmanes; esperamos se atienda en tan justa reclamación a los honrados vecinos.

CARBÓN BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

Kilo, pesetas 0'45
Arroba, id. 1'65
Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES. Plaza de Careaga.

Subastas de impuestos municipales.

El Alcalde cumpliendo lo acordado en la Junta de Asociados, celebrada ultimamente, ha señalado para el día 6 de Noviembre, a las doce, la subasta para el arriendo de los impuestos de la Casa Mañana, carnes, degüello e introducción de carnes, que se verificará en el Ayuntamiento, siendo el tipo de subasta de 184.300 pesetas cada año y durante el arriendo tres.

Igualmente ha señalado para el día 9 de Noviembre, a las doce, la subasta de los impuestos sobre mesas y casetas del Mercado, puestos públicos, alhóndiga, venta de verde y pesas y medidas.

El tipo de subasta es de 118.000 pesetas cada año.

La duración del arriendo será de tres años.

Nippon Yusen Kaisha (Mala Imperial Japonesa)

Acaptamos barriles de uva para BOMBAY, COLOMBO, SINGAPORE, HONG-KONG, SHANGHAY, KOBE, Y YOKOHA vía Manila y con transbordo en Fort Said.

Para flete corridos y demás informes, dirigirse a

Batiste y Masco General Segura, 5. Teléfono núm 54 ALMERIA

Junta de Dele.

Nota oficial

Reunida la Directiva de esta Junta de Defensa para cambiar impresiones y formar juicio sobre los diferentes e importantes asuntos de actualidad, ha tomado los siguientes acuerdos:

Admitir la dimisión que de su cargo ha presentado el Director del periódico EL DIA, don José Téllez Moreno, sintiendo que las causas en que la fundamenta, no nos permita, insistir para que la retire, puesto que existiendo en nosotros idénticos motivos de delicadeza y desdando como él que el nuevo Consejo de Redacción tenga el mayor grado de libertad, coincidimos en dejar sin cubrir en definitiva este cargo hasta esperar la resolución de este Consejo.

Para que interinamente se ocupe de la Dirección de dicho periódico, hemos nombrado a don José Brotons Gil, quien demostrando una vez más sus deseos de colaborar en todo lo que sea obra benéfica, se ha prestado a ello, sacrificando particulares intereses.

Ha sido objeto de detenido estudio por parte de esta Directiva, los exorbitantes precios que alcanzan los artículos de primera necesidad, estando conformes en considerar de inmediata solución, todo cuanto tienda al abaratamiento; y a este efecto comenzaremos una campaña para hacer que sea un hecho en los centros productores los precios de aquellos artículos que han sido objeto de tasa, llamando la atención del Gobierno en aquellos casos en que la Ley quede incumplida y solicitando cuantas medidas se consideren necesarias hasta conseguirlo.

Creemos conveniente hacer constar, por nuestra doble calidad de consumidores y comerciantes que esta Junta se ocupará igualmente de cuanto pueda constituir abuso, por parte de este comercio, si bien es preciso no hacer denuncia, sin que acompañándola vaya nombre del comerciante y prueba que la acredite; y de esta forma quedará convencido el pueblo, de que la mayoría de las veces, cuanto se dice del comercio, es obra de pasión más que otra cosa, sin negar tampoco que puedan existir casos aislados, que siempre merecerán nuestra mayor repulsa.

Insistimos en llevar a la práctica el programa que se dió al pueblo en el manifiesto de primero de Enero pasado y confiamos en que, en esta empresa contaremos con el concurso de todos los almerienses, que se convencerán bien pronto, si no lo están, de que al hacerlo, cumplen uno de los mayores deberes de ciudadanía.

De la pretendida subida de un 30 por 100 en la contribución industrial y comercial, también nos hemos ocupado y sin perjuicio de un más detenido estudio, lo hemos considerado como perjudicial para los intereses generales, por cuanto todos cuantos recargos aumenten a las ya agobiadas industrias, vienen en perjuicio del pueblo, que es el que al final todo lo paga.

Siendo este asunto de gran importancia, hemos rogado al Director del periódico se ocupe con el detenimiento que merece, y le hemos pedido haga constar de una manera rotunda que las clases mercantiles aceptan contribuir a las cargas del Estado, pero quieren hacerlo con la medida y proporción que es de justicia y cuando haya sido objeto de gravámenes tanta riqueza oculta que nada produce y tanto perjudica.

VALORES SOCIALES

Hace pocos días he tenido que hablar de Pedagogía; hablar de Pedagogía, en la tierra nuestra, es casi un despropósito, porque basta sólo, des puntar cualquier tema, sin pararse a elegirlo, para detenerse inmediatamente ante la írenia que supone tratar estas cuestiones en un país donde a nadie interesan. Y no será, creo yo, porque el asunto carece de importancia.

Es imposible hacer labor, viéndose obligado a admitir, en un solo local, un centenar de niños de los cuales empiezan unos el a b c y otros han de recibir más elevadas enseñanzas. De esta manera, la escuela española produce los desastrosos frutos que vienen a ser luego elementos de nuestra sociedad, de esta pobre sociedad española tan cancerada y desfallente.

En nuestra escuela no puede, realizarse labor educativa; apenas si hay tiempo para administrar cuatro lugares comunes, además de las primeras letras; así, salen los niños y llegan a hombres, sin haber oído una palabra de deberes cívicos, de las obligaciones que impone la vida colectiva, de la moralidad que cada uno debe ostentar para sumar al cabo la moralidad nacional. En España hay grandes hombres que son un ríñero paréntesis en nuestro caminar cojo y vacilante; pero cada uno de ellos podría decir cuán poco debe a la educación nacional, pues han tenido que formarse por esfuerzo propio, corrigiendo con una labor penosa y ruda las deficiencias y defectos de la educación oficial por que pasaron. Ninguno de ellos se inició en la escuela, en esa escuela de donde salen nuestras multitudes obreras

Permitame el lector que le haga mirar un poco a la escuela española; pido la venia del lector, porque se demastado que arriesgo acarrearé el fastidio; ¡a quién se le ocurre venir a hablar de las escuelas! Mas, en fin, bueno es que cada español recuerde los ratos de aburrimiento, la pesadumbre insuperable de aquellos días que, allá, por su infancia, pasó en los locales infectos, en su mayoría, que se llaman escuelas. He ahí una institución que, en todas las naciones, representa el germen de la civilización futura, el crisol primero donde empiezan a prepararse las generaciones venideras, continuadoras del progreso; sin embargo, no es así

JUAN FONDA

VINOS PARA MESA DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto, a pesetas 4'50 arroba

Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera.—Almería

Banco Español de Crédito Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 de mutable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a dos los días laborales.

LA CAMPANA

Bebidas y comidas a precios reducidos

Se sirven bocadillos variados y cenas económicas

VISITAR ESTA CASA SI QUEREIS COMER BIEN Y POR POCO DINERO

Plaza del Carmen, 5.—ALMERIA

Información local y provincial

ignorantes, por desgracia, de opiniones velocidasas, materia eterna de las especulaciones de los pillos y de las algaradas que mueven intrigantes y logrereros de la farsa política.

De nuestra escuela salen las juventudes que llenan nuestras calles, colección abundante de jóvenes sin ocupación precisa, sempiternos aspirantes al parasitismo social que padecemos más que en ningún lado y se llama empleomanía. Producto también de la educación oficial son los profesionales ineptos, malos abogados, médicos ignorantes que, mal basados en la instrucción primaria, fueron pasando por las clases y cátedras, de tolerancia en tolerancia, hasta llegar a sus definitivos puestos, donde se encargan de perpetuar nuestro atraso y falta de valimiento.

Otros son los que tienen el remedio, los que pudieran evitar esa inversión de valores sociales que se padece. La nación está escasa de hombres que la impulsen, faltan buenos científicos, faltan buenos industriales, buenos comerciantes, y en cambio por esos caminos hay hombres cuya tosca inteligencia, cuya agudeza y originalidad de pensamientos asombra; estos hombres pican piedra, llegan a unirse con la única bestia que poseen para suplir la falta de una yunta que labre el pequeño campo, se mueren de hambre comidos de impuestos y de abandono. Son infelices cuya inteligencia hubo de subordinarse a la carencia del dinero, del maldito dinero que es preciso en nuestra tierra para que le reconozcan a uno la aptitud para ser cualquier cosa y no una bestia. ¿Cuándo pudieran ellos soñar en pagarse una carrera de que quizás pensarán? ¿tantas matrículas, tanto dinero para libros, tanta influencia...? ¿Qué importa que se pierda así para la nación un capital intelectual que la engrandecería?

Esto no significa nada para los que dirigen. ¿Qué dices esos infelices en sus puestos miserios! El lugar que ellos podrían ocupar, está satisfecho con otros que tuvieron la dicha de poseer mejores elementos. ¿Qué vergüenza! Yo he visto en la cátedra individuos que hacían enrojecer de indignación, nulidades completas de voluntad o de inteligencia; yo me he preguntado muchas veces qué harían esos hombres cuando se les, capacitará para sus profesiones. Y sin embargo pasaban; todo era cuestión de dinero; en una, dos o tres convocatorias las asignaturas se aprobaban; ¿qué importaba no saberlas? Les bastaba una preparación para salir del paso.

Estos son los hombres que con honrosas excepciones llegan en la tierra nuestra. A los pobres, a los desheredados de la fortuna, aunque valgan, se les niega aun asomarse a las puertas de la ciencia.

¡Inversión funesta de valores sociales que nos empobrece y nos degrada!

Andrés L. Frier.

ALMA ENFERMA

En la paz de la noche, de esta noche silente, vago como una sombra por los vastos jardines. Mis amores pasados evoco tristemente al escuchar un trémolo lejano de violines.

Recuerdo a María Luisa: flor de romanticismo, una tarde de otoño deshojada al azar... Se consumió en la hoguera de mi gran sensualismo y se extinguió hace tiempo ya cansada de amar.

En la paz de la noche, de esta noche sin Luna, me entristezco pensando que no tengo ninguna compañera de antaño en dolor y en placer.

Hay un rumor de quejas de amor en el paraje. Presiento a María Luisa, y veo entre el follaje fosforescer intensos dos ojos de mujer.

Almería, 918

Antonio Pérez Llamas

Necrología

Hoy nos trae el correo una nueva dolorosa.

Don Ramón Sánchez Padilla, nuestro distinguido amigo y corresponsal en el vecino pueblo de Adra, nos comunica la enorme desgracia que le aflige por la muerte de su señor padre (q. e. p. d.) don Enrique Sánchez Romero el cual contaba con grandes y afectuosas simpatías entre el personal de esta redacción.

El detalle de su muerte, ha constituido una nota tristísima en el cercano pueblo por tratarse de persona cuyas altas dotes morales le habían grangeado la más grande estimación y respeto entre sus connecinos.

Con tal motivo, el día 22, fecha de su entierro, se organizó una nutrida y numerosa manifestación de duelo.

A tan solemne acto, así como al justísimo dolor que pesa sobre su familia, nos sumamos en sincera consternación.

Ayer falleció la niña de 22 meses de edad, Milagros Campos Peral víctima de cruel dolencia, hija menor de nuestro malogrado amigo don Bernardo Campos (q. e. p. d.)

A su desgraciada familia enviamos nuestro pésame más sentido por la desgracia que les aflige.

El sepelio se efectuó esta madrugada a las seis.

Lo que dice el gobernador interino, señor Carrera

Ayer a la una de la tarde visitamos a don Eugenio Carrera, presidente de la Audiencia, que se ha encargado del mando de la provincia por ausencia del gobernador propietario, en el despacho del Gobierno Civil.

Como siempre, nos recibió amablemente, cualidad que adorna al venerable D. Eugenio.

Nos comunicó que anteanoche le llamó por teléfono el Gobernador, dándole cuenta de que había recibido un telegrama del Subsecretario de Gobernación, concediéndole licencia para ausentarse varios días de la provincia y entregándole el mando.

Al efecto en la madrugada del día de ayer, salió para Granada acompañado del Sr. Soler Bayona.

El señor Carrera nos dijo además que cree probable que regrese el Gobernador en el tren correo de hoy.

También dijo el Sr. Carrera, que le habían denunciado que algunas piezas de pan estaban faltas de peso. Con este objeto llamó al Presidente de la Asociación de panaderos, el que manifestó que el pan que ellos expenden está cabal, que bien pudiera ser del resto que se ha fabricado por el Ayuntamiento. Dijo que tiene a disposición el elaborado para que se compare.

Ha autorizado la salida de varias partidas de azulre, por considerar que una vez finalizada la época de azulre de las parras, no estuviere necesaria la medida de prohibición, ocasionándose de otro modo perjuicio, sin beneficio para nadie.

Nos dio cuenta, por último, de que había nombrado empleado de la Junta de Subsistencias a don Francisco Capulino en sustitución del señor Cravioto, que lo ha pasado a la Secretaría de Tonelaje, ascendido de sueldo.

Anunciad en El Día

BUSTOS

Droguería "La Alhambra" Material fotográfico. Perfluorina. Droguería en general. Calle de Granada, 37. Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna, las mejores para el estómago.

Relojería Suiza

Daniel de Santos Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, médico forense.

Consulta, de 2 a 5. Obispo Orberá, 5.

Las mejores pastas para sopa

La Universal.

Góngora y S. Roche. Depósito: Granada 11 y 13.

El Globo

Pañería y sastretería

Ultimos modelos en confecciones de todas clases, para caballeros y niños.

Precio fijo muy barato

Real, núm. 3 Almería

¿CONOCE VD. los jabones de lavandera marca

BROTONS? Pruébelos y se convencerá de que son los mejores. Lo digo por experiencia.

ROPA LIMPIA

Visita al Manicomio

Ayer tarde giraron una visita al Manicomio, el alcalde, el arquitecto y ayudante del municipio, con objeto de estudiar la reforma que hay que hacer en los pabellones propiedad del Ayuntamiento para utilizarlos en el aislamiento de enfermos en caso necesario.

Audiencia Provincial

En la sección 1.ª de esta Audiencia se ha señalado para hoy la vista de la causa de este juzgado contra José Muñoz Gabín, por hurto. Abogado, señor López Ibañez; procurador, señor Escobar.

En la sesión 2.ª se verá la causa del juzgado de Vera contra Pedro López Martínez, por el delito de hurto. Abogado, señor Granados; procurador, señor Moreno.

Relojería FRANCESA

DEOGRACIAS PEREZ. Paseo del Príncipe, 22. Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalo. Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas. No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón. Esta casa no tiene sucursales

Compra venta de Muebles usados. Calle de Torrijos número 2. (Esquina Regocijos)

Vapor incendiado

Se ha quemado parte de la carga.

Ayer a las diez de la mañana dió vista al puerto un vapor que se le había incendiado la carga de yute que transportaba.

El capitán del barco manifiesta, que el incendio comenzó a las 3 de la madrugada.

Por la tarde fué introducido en la bahía por el práctico de guardia don Francisco Gallardo.

La bodega del barco contiene gran cantidad de agua, empleada en la extinción de fuego. Este ha sido sofocado. Se ignoran las causas del siniestro.

No han ocurrido desgracias personales.

Lea usted mañana EL DIA

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Seguros de valores. Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA. SALVADOR ROMERO Y HERMANO. PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Sobre el sangriento suceso de Guadix.

Ayer llegó a Almería, procedente de Guadix, don José Morcillo que fué levemente herido en el suceso que relatamos en nuestro número del domingo.

Como ya dijimos, iba cogido del brazo del desdichado Miguel Rodríguez, cuando un proyectil disparado por Fernando Maldonado ocasionó la muerte de Miguel.

El agresor se dio a la fuga, habiendo sido encontrado su cadáver a vari s kilómetros del lugar donde se desarrolló el hecho.

Dr. Fernández Palacios. Especialista en enfermedades de bocas y dientes.

Consulta dlarla hasta finalizar el presente mes.

Horas y sitio de consultorio

HOTEL SIMÓN

AUTO-CARRER VICTORIA. SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Malecón TORRES CAMPOS, 3

JUNTA DISTRIBUIDORA DE TONELAJE

Esta Junta ordena a todos los señores Embarcadores, consignen de una manera clara y precisa, en las guías que entreguen a los carreros o porteadores de sus harriles, el nombre de la Entidad o Asociación a que pertenezcan; tenga o no la misma, representación en esta Junta: o que apnoten en la guía la denominación de «LIBRES» aquellos que no perteneciendo a ninguna Entidad, quieran estar directamente bajo la acción tutelar de esta Junta.

Y se hace saber también a los interesados, que cualquier guía de harriles que entren en este puerto, sin que haya sido visada por la Intervención de la Junta en los folios, se considerará nula a su entrada para los efectos del reparto.

Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para harriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

EL MONTAÑÉS

Gran bar estilo andaluz.—Único en Almería

Vinos finos.—Sin competencia en precios, calidad y variedad.

Marcos.—De Septiembre a Mayo se reciben diariamente 1 clases más variadas de los puertos del Norte, Málaga y Cádiz.

Bocadillos.—Todos los días se elaboran riquísimos y variados, por un afamado maestro cocinero.

Valdepeñas seleccionados para mesa tintos o blancos, a 0'35 pesetas litro.

Especialidad en anchoas de Santeña y del país.

Sebastián Pérez, 3.—Almería

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra ferrocarriles. Catorce años de ejercicio en la profesión

EL SIGLO

Grandes almacenes

de Paquetería y quincalla

Variado surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y jugetes.

Martinez y Cutillas. Real, 5, Almería. Precio fijo

Compañía General de seguros Marítimos S. A. BARCELONA

Seguros Marítimos y de Guerra

PRIMAS REDUCIDAS, para Barriles de Uva.

Pólizas simples y de abono

Delegado general para Almería y su provincia,

J. SANCHEZ PICÓN.

CALLE DEL OBISPO ORBERÁ, NÚMERO 4.

Imprenta Moderna

CASTELAR, 2 ALMERIA. Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña uvera. RELIEVES Y ESMALTES

Cales y Cementos "Centaurio"

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara. Rambla de Alfareros (Fuera de los Cámaras).

NOTA DE PRECIOS

Cemento Portland Especial (Sacos de 50 kilos). Ptas. 7'85. Primera " " " " " 7'35. Lento " " " " " 6'70. Cal Hidráulica " " " " " 6'85

Sobre los precios indicados, cargo 1'50 pesetas por envase de cada saca, abonando esta cantidad, si es devuelto en el plazo máximo de 15 días siempre que esté en estado utilizable. Por toneladas, precios especiales. Horas de despacho: de 12 a 2 y de 4 a 8

Información telegráfica y telefónica

Noticias generales

De Marruecos

Los moros tirotean un convoy — Un soldado herido. — La policía indígena sigue la pista de los agresores

Madrid 24

Comunican de Laracha, que un grupo de moros rodeaba por los alrededores de la población.

En ocasión de pasar un convoy, los africanos rebeldes agredieron a los soldados que escoltaban la expedición cruzándose varios disparos y resultando un soldado herido, perteneciente al Regimiento de Figueras.

El sargento que mandaba la escolta, cargó sobre los moros repeliendo la agresión y logrando dispersarlos. La policía indígena sigue la pista a los agresores cabileños.

Lo que dice la «Gaceta»

Madrid, 24

La «Gaceta» de hoy publica una R. O. del ministerio de Gobernación confirmando en sus cargos al personal de los cuerpos de vigilancia y seguridad, con la relación de los nuevos sueldos que disfrutará desde primeros de próximo octubre.

También inserta el periódico oficial otra R. O. del ministerio de Abastecimientos prorrogando por un mes el plazo de 15 días que se concedió en agosto para que los agricultores que aspiran a obtener el estímulo a la producción que determinarán las Cortes, presenten a los Alcaldes de sus respectivos términos municipales, relaciones verdaderas de la superficie dedicada a cultivo del trigo en el año anterior.

La tasa del azúcar

Madrid 24

Mañana publicará la «Gaceta» una Real Orden estableciendo la tasa del azúcar de caña y remolacha a los siguientes precios: por los 100 kilos blanco pílón 125 pesetas; blanquilla 120, centífuga 110, y amarilla 105.

Estos precios se entienden en fábrica. Las Juntas de Subsistencias determinarán el precio máximo en cada provincia, teniendo en cuenta los gastos de transportes.

El precio máximo para contratos de remolacha se fijará para esta campaña en lo estipulado entre productores y fabricantes.

Los agricultores que no hagan la entrega de remolacha con la puntualidad estipulada incurrirán en las sanciones establecidas en el 11 de Noviembre de 1916, especialmente en lo que se refiere a la imposición de multas e incautación de fruto, sin perjuicio de la responsabilidad civil que contraigan por los contratos firmados.

Para la remolacha no contratada el precio máximo será el promedio del precio del contrato en cada región.

Las dudas que surjan las resolverá el ministro de Abastecimientos.

Las fiestas de la Virgen de la Merced

Barcelona, 24.

Esta mañana se ha celebrado en la Catedral una solemne función religiosa, en la que predicó el obispo de Salamanca.

El templo se hallaba ocupado por más de 3.000 fieles.

Esta tarde tuvo lugar en la Basílica el acto de colocar a la Virgen de la Merced el cetro que por suscripción popular le regalán los católicos de Barcelona.

A la ceremonia, que ha sido es-

plendorosa y brillante, ha asistido la Infanta Isabel, que entró en el templo bajo palio.

Pronunció una sentida plática el Obispo de Urgel.

Después la junta organizadora hizo entrega al Obispo de Barcelona del cetro que seguidamente fué puesto a la Virgen entre grandes aclamaciones, repiques de campanas y un entusiasmo delirante del pueblo que presenciaba el acto religioso.

Sobre el robo del Museo de Pinturas

Madrid 24

Esta mañana se constituyó en el Museo del Prado el Juzgado especial, prosiguiendo su labor para el descubrimiento de los autores del escandaloso robo que tanta expectación ha producido por la habilidad con que ha sido efectuado.

La policía muestra reserva acerca de las gestiones que se practican para conseguir una pista segura.

No ha tenido confirmación el rumor circulado de que hayan llegado a las dependencias de seguridad de modo enigmático varios de los objetos sustraídos.

El juez dice que llegado al momento oportuno procederá enérgicamente. Se lamenta de que algunas informaciones periodísticas adolezcan de falta de discreción acogiéndole detalles que perturban su labor.

El jefe de la brigada de investigación señor Fernández Luna dedicó toda la tarde a los trabajos relacionados con el robo.

Tomó declaración a una joven que sirve de modelo al artista Garnedo y a un criado de este, que hace algún tiempo fué despedido por haber robado un lienzo.

Se ignora el resultado de esas indagaciones pues en las oficinas de seguridad no facilitan dato alguno.

Se desmiente el procesamiento de una persona de reconocida honorabilidad.

Quiñones de León

San Sebastián, 24

Hoy ha llegado a esta ciudad el diplomático español Sr. Quiñones de León, quien marchó enseguida a saludar a la familia real.

Empleados que se disgustan

Madrid 24

El personal de empleados del ramo de Fomento se muestra muy disgustado por la continuación del «estatu quo» en las plantillas del mismo.

Para resolver los incidentes que pudieran surgir el señor Cambó ha llamado a su presencia al alto personal advirtiéndole que no tolerará ningún movimiento que menoscabe su disposición y que no puede alterar el presupuesto de su ministerio ni en una peseta.

Los empleados dijeron al ministro que ellos sabrían sacrificarse si a todos se trataba igual, pero no siendo así resulta el personal de Fomento tratado como si fuera de peor condición.

Cambó trató de disuadir a todos de actitudes hostiles que no está dispuesto a tolerar.

El ministro dijo, por último, que espera de la lealtad del personal facultativo, que se mantendrá respetuoso y sumiso.

Después de la entrevista del ministro de Fomento y sus subalternos se han hecho gestiones para apaciguar los espíritus soliviantados, que no se cree den eficaz resultado.

Se habla de que los empleados llevarán a efecto actos de desagravio y de que interpondrán recurso concienzoso ad ministrativo.

Se teme que al regresar Cambó de Barcelona sea objeto de alguna protesta ruidosa, por parte del personal que se considera perjudicado.

Ministros de viaje

Madrid 24

Esta tarde marcharon a Barcelona los ministros de Fomento y Abastecimientos señores Cambó y Ventosa.

Tren descarrilado. — No ocurrieron desgracias

Tortosa 24

Entre las estaciones de Cambil y Sallen ha descarrilado esta mañana el tren correo que hace el servicio entre Valencia y Barcelona. No han ocurrido desgracias personales.

Misa en sufragio del Embajador de Francia, fallecido en San Sebastián

San Sebastián, 24

Hoy se han celebrado las misas en sufragio del Embajador francés en España M. Thierry, que falleció a consecuencia de un acceso al hígado, del que fué operado.

Asistieron, el rey don Alfonso, el marqués de la Torrejilla, el general Huerta y el coronel Rosada con la escolta real, al Ayuntamiento, sitio en que estaba la capilla ardiente.

Ofició el obispo. Se hallaba también presente el Obispo de Londres, los hijos del finado y el cuerpo Diplomático.

Una compañía de Sicilia le rindió honores de capitán general. El rey reiteró el pésame a la familia del finado.

Teniente General fallecido. — Hace 25 años fué herido con motivo del atentado a Martínez Campos.

Barcelona 24

Al regresar hoy de Badalona ha fallecido el teniente general Castelví.

Ha sido el tema de las conversaciones la muerte de este militar porque coincide, con que ha hecho hoy 25 años que fué herido en Barcelona con motivo del atentado al general Martínez Campos.

En aquella época era el jefe del Estado Mayor.

Los ferroviarios de Cádiz. — Petición denegada

Cádiz 24

Los obreros ferroviarios han recibido una circular de la Dirección de la Compañía de los Andaluces, denegándoles la petición de aumento de jornal, que habían formulado, y el gobierno no aumentará también el de las tarifas. Reina malestar entre los obreros. Se habla de próxima huelga.

Inauguración de una Iglesia

Córdoba 24

Ha llegado el cardenal Almaraz, al que esperaban en la estación las autoridades y corporaciones y un público numeroso. Se le hizo un entusiasta recibimiento.

También ha llegado el obispo de Cádiz.

Se ha inaugurado la Iglesia de los Salesianos con asistencia del cardenal Almaraz y los obispos de Córdoba y Cádiz.

Asamblea mercantil

Córdoba, 24

Han sido acogidos con gran entusiasmo por las clases mercantiles de

la ciudad, los preparativos que se están haciendo para la celebración de una asamblea, en los primeros días del próximo mes de Octubre, con objeto de tratar sobre cuestiones comerciales.

Se tienen grandes esperanzas en este acto, porque será una orientación para las referidas clases.

Se tratará de la situación presente del comercio y de la pauta a seguir para llegar al mayor esplendor.

Una comisión visita a Romanones

San Sebastián, 24.

Hoy ha visitado al ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, una comisión, solicitando del presidente del Consejo que se interesara por el pleito que tienen las Diputaciones vascas con el Gobierno, en concierto económico.

Romanones, con su característica amabilidad, prometió interesarse para que el asunto tenga un pronto y feliz resultado.

El estado sanitario de España

La enfermedad de gripe

En Cádiz

Cádiz 24.

Renace la calma y la tranquilidad en el vecindario, por haber mejorado el estado de la salud y considerarse que la epidemia está en un período mas benigno.

Como dato consolador puede citarse que ayer no se celebró ningún entierro.

La gripe no se ha detenido ante las autoridades haciendo víctimas de sus estragos al Gobernador y al Alcalde que se hallan enfermos guardando cama.

En Ciudad Real

Ciudad Real 24

La Junta de Sanidad ha adoptado medidas para el saneamiento de los sitios infestados por la gripe.

También se han dado varios casos de viruela, que ya desparece por los medios de higiene impuestos por las autoridades.

Se ha desistido de aplazar la apertura de escuelas y de más establecimientos docentes.

En Murcia

Murcia 24

El inspector de Sanidad ha informado al Gobernador que ha mejorado la situación en Aguilas.

Ayer fué enterrado el redactor-jefe del diario «La Verdad», víctima del tífus exautemático.

En Sevilla

Sevilla 24

Las autoridades adoptan toda clase de precauciones para atenuar los efectos de la gripe.

En Tablada se ha hecho un campamento para proceder al aislamiento de los atacados.

El vecindario está muy alarmado. En Chelva y Onteniente se presentaron varios casos, temiéndose que el mal se propague a otros pueblos.

Política española

Dato y los periodistas

San Sebastián 24

El ministro de Estado señor Dato, ha conferenciado con los periodistas comunitarios que no ocurre nada anormal en la política española.

Dijo además, que el Viernes regresará a Madrid.

NUESTRO CLIMA

Observaciones meteorológicas Día 24 de Septiembre de 1918

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes: Termómetro seco (24.3), Termómetro húmedo (21.4), Barómetro (763.5), Termómetro (26.0), Máxima a la sombra (30.6), Mínima (22.6), Mar (llana), Cielo (despejado). Por la tarde: Termómetro seco (24.4), Termómetro húmedo (24.1), Barómetro (762.8), Termómetro (30.2), Viento (no), Mar (llana), Cielo (cubierto).

entradas de favor para ningún espectáculo. Cobrará, en cambio, los anuncios y reclamos que se le traigan.

La guerra mundial.

Parte austriaca

Madrid 25

(Despacha de Viena) Varias escuadrillas de aeroplanos austriacos, atacaron cinco veces los islotes del Piave, arrojando mil kilogramos de proyectiles y ochenta mil balas de ametralladoras.

Dice el mismo comunicado, que se confirma, que no se ha recibido todavía ninguna nota en contestación a la enviada por Burián, acerca de la paz.

Un comunicado oficial dice, que si los gobiernos aliados tratan de interponer en este asunto la política, no se obtendrá ningún resultado práctico.

Parte italiano

Madrid 24

(Noticias de Roma) En la Meseta Asiago, se ha desarrollado una fuerte tempestad. Durante este tiempo los versogliers y checoslovacos penetraron en las fortificaciones enemigas de Trevese, capturando ochenta prisioneros y dos ametralladoras. Causamos al enemigo grandes bajas.

En luchas cuerpo a cuerpo rechazamos al enemigo que se aproximaba al Norte de la cota 703 y le hicimos huir en el valle Ornix. En el resto del frente sostuvimos bombas deos.

Parte francés

Madrid 24

(Noticias oficiales de París.) Hemos sostenido cañoneo en el Ailette y en el Aisne. Hicimos cuarenta prisioneros en un golpe de mano en Pertes, cerca de Bute le Mesnil.

Parte inglés

Madrid 24

(Recibido de Londres oficial.)

Hemos sostenido varios ataques al Nordeste de Epley. Capturamos posiciones fuertemente defendidas por los alemanes. Estos contraatacaron logrando entrar en nuestras posiciones, de donde los echamos más tarde.

Parte serbio

Madrid 24

(Noticias oficiales serbias.) Atravesamos el Vardar tomando los matorrales de Keescaine y Planine situados en la carretera de Groscook a Prilep.

El enemigo sigue incendiando aldeas. En el Vardar capturamos muchos trenes.

Parte alemán

Madrid 24

Dicen de Nauen que en el Atlántico, los barcos hundidos hacen 33000 toneladas. Todos los buques llevaban valiosos cargamentos.

BOLSA

Madrid 24

Cambio de hoy Cheque s. París. 20.85 ídem. id. Londres 60.10

La sagrada familia

(Colegio de señoritas)

Este acreditado colegio, que dirige doña Aurora Borastero, se ha trasladado a la calle de San Francisco, número 7.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

¡Qué calamidad!

Seguimos padeciendo los rigores de la censura. Nuestra conferencia telegráfica no la recibimos tampoco anoche.

Como decíamos en nuestro número de ayer, y hemos hecho constar en infinidad de veces en los anteriores, impone nuestro corresponsal de Madrid a las seis de la tarde y eran las cinco de la mañana y que si quieres! no hay conferencia.

Como esto, está rebasando los límites de la paciencia, digamos de una vez, si el hecho tiene compostura, porque si no le diremos al corresponsal que nos la remita por correo.

Esto de la censura es un entorpecimiento. Y como se demuestra, está en razón inversa con el progreso. Por centésima vez protestamos.



Quiere Vd

dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, ect. etc. Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada hace.

Bodegas El Patio

Los mejores vinos y anisados se venden en estas Bodegas. Precios baratísimos. No comprar sin antes visitar estas Bodegas. Calle Real frente al Juzgado.

Banco Hipotecario de España

Prestamos al 5 % anual Agentes: Salvador Romero y Hermano Paseo del Príncipe, 10

CERVEZA ESTRELLA ROJA es la mejor

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2. La casa más surtida para la temporada de verano. La que más barato vende. Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en pañería, sedería, fantasías de lana y algodón. Extraordinario surtido en pamadas, y cinco mil artículos más. Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos. Especialidad en mantones de manila negros y bordados. Ventas al contado. — Explotados regalos a su clientela. — Precio fijo

Vapores directos Para Montevideo y Buenos Aires. Saldrá hacia el 25 de Septiembre. Todos, si se les ofrece suficiente carga a sus consignatarios. Sres. Gabriel González y Compañía, Martínez Campos, 18. — ALMERIA

Extensa e interesante información local.

Banco Vitalicio de España

RAMO MARÍTIMO

"LE FONCIER DE FRANCE ET DES COLONIES"

Sociedad Anónima de Seguros Marítimos y de Guerra

Datos referentes a la Agencia General de España.

Primas cobradas desde Abril 1917 hasta 30 Junio 1918

Sinistros y averías pagadas durante el mismo período

Agentes en todos los principales puertos de la Península.

Agencia General para España y Portugal, Cortés, 603.—Barcelona.

Agente en Almería y su provincia,

Don Emiliano Abad Capella.

Autorizado este anuncio por la Comisaría general de Seguros con fecha 19 Julio de 1918.

PRIMAS REDUCIDAS

Ptas. 5079926'12.

Ptas. 2445537'05.

TALÍA, 19

Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alcaraz Jiménez

MENDEZ NUÑEZ, 22

Presencia Oficial

Gaceta de Madrid

La que llegó ayer contiene entre otras las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA

Real decreto aprobando las planillas definitivas de la Administración Central de este ministerio.

Reales órdenes nombrando para los Registros de la propiedad que se indican a los señores que se mencionan.

GUERRA

Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

INSTRUCCION PUBLICA

Real orden fijando en 25 pesetas diarias las dietas que corresponden percibir al catedrático don Antonio Mesa Molés, por las vistas de inspección giradas a Almería.

Otra dictando reglas para la ejecución del artículo 167 del estatuto general del Magisterio.

ADMINISTRACION CENTRAL

Instrucción pública.—Anunciando a concurso de traslado a provisión de la plaza de auxiliar de la Sección de Letras de la Escuela Normal de Maestras de Ciudad Real.

Idem a concurso de traslado y cesantes la provisión de la plaza de oficial de Secretaría de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Segovia.

EL OLIVAR

Acetates finos de olivo

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón

Almería

Francisco Escamez Morales.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Paquetaría y quincalla. Inmenso surtido en juguetes adornos de cabeza y bolsos de señora.

La casa que vende más barato

Sociedad Anónima de Transportes y Fielamentos

Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio y domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, 8, en C.

José A. Clavé, 13.

Don Sebastián Robirosa.

Plaza de Palacio

Un terremoto

Datos oficiales.—Desperfectos

Ayer tarde a las 3 horas 15 minutos y 15 segundos de la tarde, se sintió un temblor de tierra en Almería.

La sacudida sísmica, según los datos facilitados por la Estación Sismológica, pertenece al grado quinto de la escala de intensidades de Mercalli.

La duración del registro, con pequeñas réplicas, ha sido de 15 minutos, la de sacudida sensible de 3 segundos. La máxima amplitud instrumental de 70 milímetros.

El edificio donde está instalada la Comandancia de Marina ha sufrido algunos desperfectos. Casi todas las habitaciones han quedado grieteadas a causa del movimiento sísmico.

Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales, ni hundimientos.

En esta época de infinitas calamidades, hemos estado expuestos a desgracias mayores, que las que ya sufrimos con marcada resignación.

Ya pasó el peligro de la fuerza arrolladora y gigante.

El temible enemigo, no ha hecho presa entre nosotros.

ROYALTY

Acreditado calzado americano

ROYAL

CLASE ESPECIAL CON PISO DE GOMA

Los más cómodos y elegantes.

Por su duración ilimitada, los más económicos. (No se deforman)

Exclusiva para Almería y su provincia.

Pedro Plaza Granados.

Paseo del Príncipe, 13

Enseñanza y profesores

Pesesionada

Doña Emilia Mendez Blas, comunica haberse posesionado con carácter de sustituta de la escuela de La Carrasca, anejo de Turre.

Registro social

Ayer llegó a Almería, el farmacéutico don Enrique Ruiz de Oña.

—De Lucaina ha venido don José Herrera Asencio acompañado de su señora.

—El Ayudante de Minas, don Miguel Espinar Martínez, llegó ayer procedente de Gergal.

—A Berja regresó ayer el propietario don Nicolás Salmerón.

—Ayer llegó de Laujar, marchando enseguida a San Fernando, el oficial de infantería de marina don Onofre Simico.

—De Fijana ha venido el propietario don José Peral.

—Para Berja marchó ayer el abogado don Miguel Pardo.

NOTAS BREVES

Pastoreo abusivo

La benemérita del puesto de los Molinos, ha denunciado al juez municipal a los pastores Francisco Fortes Ramirez y Juan Guirado García, por apacentar cabezas de ganado en el cortijo conocido por el de «Paco Barro», sin la correspondiente autorización.

Hacienda

Se ha ordenado la inserción en el Boletín Oficial de un edicto de la Delegación de Hacienda, anunciando el cobro de las contribuciones en las zonas de Canjajar y Gergal.

Detención de un reclamado

Ha sido detenido en Almería por fuerzas de la guardia civil, el procesado, Pedro Tamayo Soria, ingresando en la cárcel a disposición del juez que lo tenía reclamado.

Fiestas

Hoy dan comienzo en Nijar las fiestas con motivo de la feria anual. Han concurrido muchas personas de los pueblos vecinos.

Sesión para el 1.º de Octubre

Ha sido convocada para el primero de Octubre a las cinco de la tarde la Diputación provincial. Esta es la segunda reunión correspondiente al segundo semestre.

Secretario intérprete

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, se ha dejado sin efecto el nombramiento de don Enrique García Rey para Secretario intérprete de la Estación Sanitaria del Puerto, habiéndose nombrado para dicho cargo a don José Laynez Capulino.

Movimiento carcelario

Ayer no se efectuó ningún ingreso en esta prisión preventiva.

Fueron dados de baja Francisco González López, Juan Martínez Navarro, Juan Collado Quesada y Salvador Vidal Escamez, para el hospital el último.

Quedaron reclusos 28 hombres y 4 mujeres.

Desinfección de la Cárcel

Esta mañana se verificará la desinfección general de la Cárcel. No solamente se desinfectarán los pasadizos, sino que además los muebles y la ropa.

Registro civil

Nacimientos: Juan Castro Herrera, Juan Gonzales Sanchez, Juan Cruz Ramos, Miguel Martínez Juiano.

Defunciones: Manuel Marín Calvo, José Mendez Requena.

Casamientos: Miguel Muñoz García con María Espinar López.

EL PENIX

Roque Morillas Segura

Quincalla

Paquetaría.

Perfumería.

GRAN SURTIDO EN NOVEDADES

Tiendas, 4, Almería.

GUIAS FALSAS

En el negociado de Subsistencias del Ayuntamiento se venía notando desde hace tiempo que no se solicitaban guías para la salida de productos de la capital con destino a otros pueblos de la provincia, habiendo podido comprobarse que las guías que les han servido para la exportación son falsificadas.

Para evitar esto en lo sucesivo las guías que se soliciten del Alcalde se darán a las 24 horas de haber sido facilitadas con objeto de pasar la relación de los solicitantes a los puestos de la Guardia civil y carabineros.

Se han puesto en práctica medidas para descubrir a los que se han dedicado a la falsificación.

Pedro Riquelme

Tiendas, 3

Sucursal: Príncipe, 16

Ultimas novedades en abanicos, adornos de cabeza, perfumería, bastones y artículos para regalo.

DE SUBSISTENCIAS

Circular

La Junta provincial de Subsistencias ha ordenado la inserción en el Boletín Oficial de una circular disponiendo que las relaciones juradas de subsistencias que deben tender los Ayuntamientos se han de hacer extensivas al azúcar y los huevos con cuando en las mismas las existencias que haya de estos artículos en sus respectivos términos.

Harinas

Ayer llegaron por ferrocarril procedentes de las estaciones de García y Gimena y Granada 300 sacos de harina, con destino a los almacenes de esta plaza, don José Alemán, Sociedad Anónima Romero y don Emilio García Navarro.

Compra de toda clase de Monedas de oro y Billetes extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

Tiendas, 6 y Rostrico 4.

Carburo de Calcio

Droguería El Triunfo

Plaza de Nicolás Salmerón, 3

LA FORTUNA

Gran establecimiento de Tejidos y Pañería, de Matías Pérez Ruiz

17, Tiendas, 17

Gran realización por final de temporada.

Extenso y variado surtido en vueltas lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta; lanas coloridas; crepones alta novedad, a precios baratísimos; batistas, percales y otros diversos artículos de dos reales vara. Grandioso surtido en lanas y frescos para trajes de caballero, desde quince pesetas corte, hasta lo más selecto. En driles existe un extenso surtido, desde 0'75 pesetas vara. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia, desde 8 pesetas juego. Camisas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas. Stores, visillos y sombrillas, a precios baratísimos. Tres mil blusas de vueltas, desde diez reales. Mantones de Manila, negro superior, desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse, LA FORTUNA es la casa que más barato vende.—Precio fijo.—Ventas al contado

Grandes regalos

Sobre la epidemia de gripe

Informe del Inspector de Sanidad

Ayer llegó a Almería el inspector de Sanidad don Gabriel Ferrer Obrador.

Nos entrevistamos con la autoridad sanitaria con objeto de adquirir noticias de la epidemia de la provincia, facilitándonos los siguientes informes.

Relacionando la clase de enfermedad que publicamos, que es gripe.

En algunos pueblos, tiene tendencia a desaparecer, estando en período de incubación, en otros.

La difusibilidad de esta enfermedad es grande razón por la cual hay que seguir las prácticas higiénicas, presentadas por la Instrucción general de Sanidad.

La mortalidad no llega en ninguno de los pueblos atacados al dos por 100, siendo por término medio el 50 por 100 los que la padecen.

Los pueblos invadidos hasta la fecha por la epidemia, son Rioja, Huesped Overa, Arboles, Cantoria, Puchena, Zurgena, Serón, Tijola, Suffi, Urracal, Cuevas, Vera, Antas y Sorbas.

El número de atacados en nuestra ciudad son unos 50 casos de gripe, sin que revistan ninguna importancia.

Si en la capital se siguen las prácticas de desinfección favorecidos además por el clima que se está disfrutando, la epidemia no llegará a extenderse.

Para Urracal ha marchado el médico señor Morillo Marín.

Una circular del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular a los gobernadores encargados que eviten en lo posible las aglomeraciones en los pueblos e indicándoles la conveniencia de que en aquellas localidades que no reúnan las debidas condiciones y vayan a celebrarse fiestas o ferias en esta época, vean de retrasar las fechas de estos actos para evitar que se inicien casos de gripe, pues está probado que la aglomeración de personas es un factor esencial para la propagación de la enfermedad.

Municipalidades

Recurso

El Ayuntamiento ha entablado recurso económico-administrativo, contra el acuerdo de la Administración de propiedades e impuestos de la provincia por el que, revocándose el adoptado por la Corporación sobre el particular, se ordena la exención de don Eugenio de Bustos del padrón para la cobranza del arbitrio por patentes de alcoholes.

Maquinista interino

El Alcalde ha nombrado a don Domingo Fernández Arques, maquinista interino del Parque de Desinfección, sin sueldo, mientras disfruta de licencia el propietario don Justo López Bergamo.

Solicitud

Doña Teresa Palomares Pérez, presentó ayer un escrito al Ayuntamiento, solicitando se suspenda el procedimiento de embargo seguido contra su madre doña Juana Pérez García, habiéndose embargado muebles propiedad de la recurrente.

Registros admitidos

Ha sido decretada la admisión de los siguientes registros mineros:

«Mi Leopoldo», núm. 34,461, del término de Gergal, solicitado por don Luis Ronco Barragán.

«Mi Jorie», número 34,468, del mismo término que el anterior, solicitada igualmente por don Luis Ronco Barragán.

«San Pedro», número 34,464, en término de Canjajar, de don Miguel León Alcaraz.

Recurso de alzada

Don Justino Flores Llamas, ha entablado recurso de alzada contra decreto gubernativo, por el que se denegó la rectificación del registro minero titulado «El Complemento», número 34,453 del término de La roya.

Notas mineras

Registros admitidos

Ha sido decretada la admisión de los siguientes registros mineros:

«Mi Leopoldo», núm. 34,461, del término de Gergal, solicitado por don Luis Ronco Barragán.

«Mi Jorie», número 34,468, del mismo término que el anterior, solicitada igualmente por don Luis Ronco Barragán.

«San Pedro», número 34,464, en término de Canjajar, de don Miguel León Alcaraz.

Recurso de alzada

Don Justino Flores Llamas, ha entablado recurso de alzada contra decreto gubernativo, por el que se denegó la rectificación del registro minero titulado «El Complemento», número 34,453 del término de La roya.

Cupón Número 25

EL DIA, se reserva el derecho de señalar el número del Cupón que dará opción a una Libra de jabón marca Brotóns, que regalará a sus suscriptores en el mes de Septiembre.

Papel viejo

Se compran grandes y pequeñas cantidades.

Se paga buenos precios

Encantada 8—ALMERIA

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampe, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Sombrerería y Corbatería

Grandes remesas de sombreros Borsalines, especialidad de casa.

Las últimas novedades en Gorras y Boinas Bilbainas—Elegantísimas corbatas a una peseta.

Grandes rebajas en sombreros de paja.

Precio fijo. Ventas al contado

5.º de Rosales y Uibarrí.